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1. СМИ о Таймыре 
 

Глава Таймыра провел личный прием граждан 
Глава Таймыра Алексей Членов провел очередной прием граждан. За содействием в 

решении личных вопросов к нему обратились четверо северян. Большинство проблем 
касалось жилищной сферы. Руководитель территории внимательно выслушал таймырцев, 
каждому дал разъяснения согласно законодательству. 

Кроме того, один из вопросов коснулся предстоящего празднования Дня Таймыра, 
который будет отмечаться 10 декабря. Северянка рассказала о запланированном 
масштабном мероприятии по установке гастрономического рекорда «Самая большая порция 
сагудая» и пригласила главу района. В свою очередь Алексей Викторович выразил 
благодарность. 

Напомним, прием граждан по личным вопросам проводится главой Таймыра два раза в 
месяц. Предварительная запись осуществляется по адресу: г. Дудинка, ул. Ленина, д. 24 «А», 
каб. 29, или по телефонам: 8 (39191) 5-07-72, 5-07-74. 

«Таймыр» 
 

Юные таймырцы стали обладателями гран-при международного фестиваля «Я люблю 
Россию» 

Юные северяне привезли из Санкт-Петербурга гран-при. Команда "Юниора" стала 
победителем в номинации "Лучший экскурсовод" международного фестиваля по развитию 
туризма, культуры и образования «Я люблю Россию-2024». Регионы страны в северной 
столице представляли десятки команд. Но именно таймырцы покорили сердца жюри. 

…При поддержке Таймырского местного фонда содействия развитию науки, культуры и 
образования в Петербург отправились 10 ребят. Они прошли курсы экскурсоводов, обучались 
ораторскому мастерству, посетили местные достопримечательности, в том числе штаб-
квартиру Российского географического общества. 

…19 регионов страны и ближнего зарубежья представляли в Петербурге 26 команд. 
Юные северяне подготовили таймырскую визитку — мини-батл гидов. Соревнуясь между 
собой, обошли всех соперников международного фестиваля «Я люблю Россию-2024» и стали 
обладателями гран-при. Уникальные недра, культура, природа и люди. Всё самое-самое на 
самом большом полуострове России — полуострове сокровищ. Увлечь их искателей и было 
главной задачей таймырских школьников. 

…Ещё летом центр «Юниор» выиграл президентский грант. Тогда же в Дудинке были 
достигнуты соглашения о сотрудничестве Таймыра и Комитета Санкт-Петербурга по делам 
Арктики. 

Сергей Николаев, начальник отдела взаимодействия с арктическими регионами 
Комитета Санкт-Петербурга по делам Арктики: «Подготовка кадров — это очень важный 
элемент взаимодействия Петербурга с арктическими регионами. Причём начиная со 
школьного возраста»… 

Вести-Красноярск 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке назвали победителей «Северного сувенира — 2024» 

29 ноября в городском Центре народного творчества состоялась церемония награждения 
победителей XXIII открытого конкурса декоративно-прикладного и изобразительного 
искусства на приз Главы города Дудинки «Северный сувенир». В этом году в творческом 
состязании приняло участие 88 мастеров, представивших на суд жюри более 300 работ. 

Гран-при конкурса жюри присудило мастеру-косторезу городского Центра народного 
творчества Вячеславу Бети. Денежную премию, диплом и ленту победителя конкурса 
Вячеславу Анатольевичу вручил глава города Дудинки Юрий Гурин. «Поздравляю 
победителей конкурса с их заслуженными наградами, а участников конкурса с тем, что вы 
смогли реализовать себя, проявить свой талант и мастерство, порадовать нас своим 
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искусством. Желаю вам, уважаемые мастера, дальнейших творческих успехов! 
Продолжайте радовать нас своими изделиями, и пусть ваши имена звучат далеко за 
пределами нашей родной любимой Дудинки!», — обратился к присутствующим Глава города 
Дудинки… 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Расходы на сферу ЖКХ в 2025 году составят около 1,3 млрд рублей 

На заседании депутатской комиссии по городскому хозяйству парламентарии обсудили 
проект программы «Реформирование и модернизация ЖКХ и повышение энергетической 
эффективности», общий объём финансирования которой в следующем году — 1 млрд 266,1 
млн рублей. 
 Из-за дефицита бюджетного финансирования расходы в сравнении с текущим годом 
снизятся более чем в три раза. Тем не менее определённый объём работ всё же будет 
выполнен. 

Так, на ремонт и окраску фасадов жилых домов смогут выделить пока только около 132 
млн рублей (девять зданий). Чуть больше 0,5 млрд рублей направят на сохранение 
устойчивости фундаментов 14 зданий; 54,4 млн рублей — на установку в 10 жилых домах 19 
автоматизированных тепловых пунктов; 5,5 млн рублей — на установку двух пластинчатых 
теплообменников в одном жилом доме; 175,1 млн рублей — на капремонт объектов 
коммунальной инфраструктуры (коллекторное хозяйство); 11,7 млн рублей — на ремонт 
муниципальных квартир для последующего предоставления детям-сиротам (восемь квартир). 
 Кроме того, порядка 2,3 млн рублей выделят на мероприятия в сфере 
энергоэффективности; 3 млн рублей — на актуализацию схем тепловодоснабжения и 
водоотведения; 2,1 млн рублей — на поддержание консервации расселённых, но 
неснесённых аварийных жилых домов. 

С учётом серьёзного дефицита бюджетных средств на мероприятия в сфере ЖКХ 
парламентарии согласовали представленный проект программы и рекомендовали при 
поступлении дополнительного финансирования рассмотреть возможность включения 
дополнительных объектов жилфонда для проведения капитальных ремонтов. 

«Заполярная правда» 
 

Альфа-банк потребовал в суде 77,3 миллиона долларов от "Норильского никеля" 
Арбитражный суд Москвы зарегистрировал иск Альфа-банка, крупнейшего в России 

частного банка, в котором он требует взыскать около 77,3 миллиона долларов (более 8,3 
миллиарда рублей по текущему курсу) с горно-металлургической компании "Норильский 
никель", следует из информации в картотеке арбитражных дел. 

Иск поступил в суд 28 ноября и к рассмотрению еще не принят. Основания исковых 
требований пока не сообщаются. 

"Альфа-банк подал иск к ПАО "ГМК "Норильский никель" в арбитражный суд города 
Москвы с целью защиты своих законных интересов в соответствии действующими в России 
антисанкционными правовыми нормами. Наличие данного спора не повлияет на деловые 
отношения истца и ответчика", - сказал представитель "Норникеля". 

ПРАЙМ 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Предпринимательские и культурные инициативы северян получат поддержку на 20 
млн рублей 

В агентстве по развитию северных территорий и поддержке коренных малочисленных 
народов Красноярского края подвели итоги краевого грантового конкурса. 

На конкурс представлены 60 проектов по пяти номинациям. Авторы проектов проживают 
на Таймыре, в Эвенкии, Туруханском районе и городе Красноярске. 
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По итогам экспертной оценки 28 проектов получат господдержку. Северяне планируют 
использовать средства краевого гранта для создания цехов по переработке рыбы, мяса и 
дикоросов, а также организации мастерских по выделке оленьих шкур, пошиву одежды и 
обуви и другим направлениям. 

Традиционно большинство проектов будут реализованы в номинации «Приобщение 
детей и подростков к родной культуре, языку и традиционным видам деятельности 
малочисленных народов». Авторы намерены организовать языковые клубы, семейные 
театральные кружки, мастерские по пошиву национальных костюмов, а также проводить 
мастер-классы по декоративно-прикладному творчеству. 

Кроме этого, в рамах проекта «Этноблогеры Таймыра» школьники планируют создать 
серию видеороликов по ненецкой культуре и языку. Еще один цифровой проект предполагает 
модернизацию мобильного приложения, с помощью которого можно изучать эвенкийский 
язык. 

Красноярский край 
 

На развитие образования в Красноярском крае добавили еще 2 млрд рублей 
В Красноярском крае в бюджет 2025 года и планового периода 2026-2017 годов на 

развитие образования добавили еще 2,3 млрд рублей, 2 из которых - федеральные средства.  
Распределение поправки обсудили на заседании комитета по образованию и культуре 
Законодательного Собрания края. 

Председатель комитета Вера Оськина отметила, что впервые из федерального бюджета 
будут выделены средства на преобразование учебных корпусов и общежитий колледжей в 
рамках федерального проекта «Профессионалитет». На 2025-2026 годы эта сумма составит 
более 364 миллионов рублей. В программу включены 4 учреждения и 5 зданий. 

Также впервые за счет федеральных средств появится возможность провести 
капитальный ремонт и оснащение детских садов. На два ближайших года на эти цели 
выделены 440 млн рублей. Также на 90 миллионов увеличена сумма на проведение 
капремонта объектов инфраструктуры организаций отдыха детей и их оздоровления, и на 50 
миллионов — из краевого. 

Отдельное внимание в следующем году будет уделено оснащению школьных кабинетов, 
где занимаются по предмету «Основы безопасности и защита Родины». На эти цели в 
следующем году предусмотрено 55 миллионов рублей. 

Внесены изменения в рамках федерального проекта «Педагоги и наставники» 
национального проекта «Молодежь и дети». В 2025 году на ежемесячное денежное 
вознаграждение за классное руководство педагогическим работникам предусмотрено 
увеличение в сумме 1,3 млрд рублей. 

Также 20 миллионов рублей добавлено на создание учебных программ на базе 
учреждений среднего профессионального образования по подготовке операторов 
беспилотных летательных аппаратов. 

Кроме того, предусмотрено увеличение суммы, выделенной на предоставление краевых 
именных стипендий для студентов и школьников. 

На отрасль культуры добавлено 1,3 миллиарда рублей на три года: 2025-м расходы 
будут увеличены на 633 миллиона рублей. Средства пойдут на строительство детских школ 
искусств, создание модульных библиотек, обновление книжного фонда библиотек и их 
модернизацию, поддержку театров малых городов края, модернизацию и оснащение 
региональных музеев. 

Кроме того, во время предстоящего капитального ремонта Красноярский 
государственный театр оперы и балета будет работать на площадках Музыкального театра и 
краевой филармонии. В связи с этим запланирована замена сценического оборудования в 
Музыкальном театре, на эти цели выделено 356 млн рублей. Еще 15 миллионов 
предусмотрены на новые постановки в государственных театрах. 

Newslab 
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Красноярский край потратит дополнительно 348 млн рублей на отдых 
детей из Арктики 

В Законодательном собрании Красноярского края комитет по развитию северных и 
арктических территорий и делам коренных малочисленных народов обсудили второе чтение 
проекта закона края «О краевом бюджете на 2025 год и плановый период 2026-2027 годов». 
Основные изменения в своем докладе обозначил заместитель председателя правительства 
— министр финансов Красноярского края Владимир Бахарь.  

Председатель комитета Людмила Магомедова пояснила коллегам, что дополнительные 
средства на развитие северных и арктических территорий предусмотрены многими 
отраслевыми краевыми программами и национальными проектами. Руководитель агентства 
по развитию северных территорий и поддержке коренных малочисленных народов 
Красноярского края Антон Нарчуганов назвал основные запланированные мероприятия и 
направления. 

Дополнительные 50 млн рублей из краевого бюджета выделены на развитие 
здравоохранения -  ремонт этажа основного здания Норильской межрайонной больницы №1. 
Там планируется разместить акушерское отделение патологии беременности.  

Федеральным бюджетом предусмотрено дополнительно более 348 миллионов на 
обеспечение отдыха и оздоровления детей, проживающих в Арктической зоне. Почти 48 
миллионов добавят на субвенцию бюджету Норильска на решение вопросов соцподдержки 
детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей. 43 миллиона выделены на 
субсидию бюджету поселка городского типа Диксон на капитальный ремонт плотины на ручье 
Портовый. Из федерального бюджета более 267 миллионов выделено на субсидию городу 
Норильску на строительство и реконструкцию малоэтажных и среднеэтажных жилых домов. 

Также краевые средства в сумме более 22 миллионов рублей пойдут на предоставление 
социальных выплат пенсионерам, выезжающим за пределы района, на приобретение или 
строительство жилья. Еще 50 миллионов потратят на предоставление социальных выплат на 
приобретение жилья гражданам, выезжающим из районов Крайнего Севера и приравненных к 
ним местностям Красноярского края. 

Кроме того, заложены дополнительные средства на реконструкцию и модернизацию 
коллекторного хозяйства в Норильске, ремонт электросетей, термостабилизацию грунтов под 
многоквартирными домами и социальными объектами. 

Newslab 
 

5. СМИ о России 
 

Путин: финансирование науки в РФ может достичь 2% ВВП до 2030 года 
В России могут увеличить финансирование науки до 2% ВВП уже к 2030 году. Об этом 

заявил президент Владимир Путин на встрече с молодыми учеными. 
"Может и пораньше выйдем на эти объемы финансирования. В ближайшие три года 

подготовим специалистов в области инженерного дела, это миллион человек. Через пять лет 
специалистов станет почти в два раза больше", – сказал Путин. 

Национальный лидер также проинформировал о том, что в нашей стране уже создали 50 
инженерных школ высокого уровня. Они работают на базе ведущих учебных заведений. К 
2030 году число инженерных школ планируют довести до 100. 

"Наука, образование и искусство призваны объединять людей разных взглядов и быть 
фундаментом для развития всего человечества. Именно наука создает условия для 
прогресса", – сказал глава государства. 

В связи с чем в ближайшие дни президент обсудит с правительством цели развития 
страны, в том числе технологические. Особое внимание будет уделено вопросам, связанным 
с подготовкой кадров. 

Вести 
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Bloomberg: состояние богатейших россиян с начала года выросло на $7,9 млрд 
Состояние богатейших бизнесменов России увеличилось на $7,915 млрд с начала 2024 

года, следует из опубликованного агентством Bloomberg «Индекса миллиардеров» (Bloomberg 
Billionaires Index), который, в частности, рассчитывается на основе стоимости акций компаний. 

По данным Bloomberg Billionaires Index, с начала года основатель «Северстали» Алексей 
Мордашов заработал $4,43 млрд, его состояние увеличилось до $25,3 млрд, а состояние 
российского предпринимателя Михаила Прохорова выросло на $2,99 млрд, до $18,7 млрд. В 
то же время основатель «Лукойла» Вагит Алекперов заработал $2,81 млрд, его состояние 
составляет $27,5 млрд. 

Наибольшие убытки понес акционер крупнейшего производителя железной руды в 
России «Металлоинвест» Алишер Усманов, его состояние уменьшилось на $7,44 млрд, до 
$13,6 млрд. 

ТАСС 
 

Рынок платных медицинских услуг в России за год вырос в 2,3 раза 
Рынок платной медицины по итогам 2023 г. достиг 1,4 трлн руб. (рост по сравнению с 

2022 г. в 2,3 раза), следует из рейтинга, опубликованного Forbes. А за семь лет, с 2017 по 
2023 гг., расходы на платные медуслуги выросли с 4 тыс. до 9,3 тыс. руб. в расчете на душу 
населения. 

Всего в рейтинг входят 666 клиник, в 2023 г. их посетило 16,8 млн пациентов (рост почти 
на 6 млн по сравнению с предыдущим периодом). Совокупная выручка участников рейтинга 
выросла за год с 210,7 млрд до 252,2 млрд руб. 

Первое место в рейтинге заняла компания «Медси», созданная миллиардером 
Владимиром Евтушенковым. Ее выручка по сравнению с 2022 г. выросла на 16%, до 41,7 
млрд руб. На втором месте клиника «Мать и дитя», на третьем — «Европейский медицинский 
центр», выручка этих игроков увеличилась на 10% и 6% соответственно.   

Лидером по выручке второй год подряд стал «Медскан» (в 2022 г. рост составил 96,3%, в 
2023 г. —186%). Такой динамики компания достигла благодаря покупке российского бизнеса 
израильской сети Medical On Group, а чуть позднее — сети лабораторий KDL, поясняет 
издание. 

Наиболее популярные услуги платных клиник — анализы и исследования (41,1%), далее 
идут стоматологические услуги (13%), на третьем месте неврология (8%). По данным 
«Ингосстраха», платной медициной пользуются около 50% россиян, почти 8% из них 
получают помощь по полисам ДМС, которые оплачивают работодатели. 

Довольно высок разброс стоимости первичного приема терапевта, следует из данных 
рейтинга. Так, в «Европейском медицинском центре» придется заплатить 23 200 руб., а в 
липецкой компании «Эксперт» — 1403 руб. Средняя же стоимость приема терапевта 
составляет 4330 руб. 

В Национальном рейтинговом агентстве прогнозируют дальнейший рост объема платных 
медицинских услуг в стране: в 2025 г. он увеличится до 1,62 трлн руб., в 2026-м — до 1,77 
трлн руб. 

ДК 
 

Сбербанк сообщил об обвале продаж квартир в новостройках 
Объем продаж квартир в новостройках в сентябре-октябре 2024 года сократился по 

сравнению с показателем марта-апреля на 18%, сообщил директор центра финансовой 
аналитики Сбербанка Михаил Матовников в ходе конференции Domclick Digital Forum. 

"Продажи падают везде. Они падают во всех крупнейших городах", - сказал он. 
Согласно презентации Матовникова, за этот период наибольшее падение продаж 

квартир в новых домах среди регионов-лидеров по текущему строительству зафиксировано в 
Красноярском крае (-46%), Краснодарском крае (-39%) и Ростовской области (-31%). 
Положительная динамика фиксируется только в Приморском крае - там отмечен рост продаж 
на 9% 
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В Москве объем продаж сократился на 16%, в Московской области - на 24%, в Санкт-
Петербурге - на 21%. 

Матовников также отметил, что строительный сектор является самым пострадавшим в 
экономике с точки зрения замедления темпов роста. Так, темпы роста номинального объема 
оборотов в стройке по сравнению с показателем лета 2021 года сократились сильнее всего 
среди других секторов. 

ПРАЙМ 
 

6. СВО 
 
Минобороны заявило о подготовке 300 тысяч контрактников для СВО в полках резерва 

В России свыше 300 тысяч военнослужащих, которые служат по контракту, прошли 
обучение в резервных полках, где готовят к участию в специальной военной операции (СВО). 
Об этом заявил начальник Главного управления боевой подготовки Вооруженных сил (ВС) 
России генерал-полковник Иван Бувальцев в статье для «Красной звезды». 

«Серьезные успехи достигнуты в полках резерва. Именно там готовят военнослужащих, 
которые добровольно заключили контракт, к участию в специальной военной операции», — 
сообщил он. 

По словам Бувальцева, более 300 тысяч военнослужащих обучили семь рот 
инструкторов и восемь учебных рот подготовки. Особое внимание в процессе обучения 
уделяется индивидуальной подготовке военнослужащих — в нее входит освоение навыков по 
огневой, тактической, инженерной подготовке, тактической медицине и специальной 
подготовке в зависимости от военно-учетной специальности. 

В октябре 2023 года тогдашний министр обороны Сергей Шойгу сообщал, что Россия 
формирует резервные полки для участия в специальной военной операции (СВО). На тот 
момент было сформировано девять резервных полков. 

Согласно существующей в современной Российской армии градации, полки состоят из 
трех-шести батальонов, каждый из которых, в свою очередь, состоит из трех-четырех рот. 
Таким образом, численность военнослужащих одного полка может достигать двух с 
половиной тысяч человек. 

Лента.ру 
 
Обстановка в зоне СВО на Донецком направлении 2 декабря 2024: Группировка войск 
«Юг» уничтожила бронетранспортер и гаубицу западного производства 

Вооруженные силы Российской Федерации продолжают освобождать населенные 
пункты в Донецкой Народной Республике. Так, за сутки бойцы группировок войск «Юг» и 
«Центр» освободили населенные пункты Ильинка и Петровка. Об этом сообщили в 
Минобороны России. 
 - Подразделения «Южной» группировки войск в результате активных наступательных 
действий освободили населенный пункт Ильинка Донецкой Народной Республики, - отмечают 
в ведомстве. 

Кроме того, бойцы группировки войск «Юг» нанесли удары по четырем бригадам ВСУ в 
районах Орехово-Василевки, Григоровки, Часово Яра, Предтечино, Курахово и Дылеевки. 
Противник потерял до 380 человек личного состава, американский бронетранспортер М113, 
два автомобиля и британскую гаубицу FH-70. 

- Подразделения группировки войск «Центр» в результате успешных наступательных 
действий освободили населенный пункт Петровка Донецкой Народной Республики, - заявили 
в Минобороны. 
 Сообщается также, что бойцы группировки отразили 11 контратак штурмовых групп 
противника. Нанесли удары по скоплениям ВСУ в районах Дзержинска, Щербиновки, 
Пушкино, Новоалексеевки и Заря. Вражеские потери составили более 470 солдат, две 
бронемашины «Козак», два автомобиля, орудие Д-20, гаубицу «Мста-Б» и две гаубицы Д-30. 
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Тем времени бойцы группировки «Восток» продвинулись в глубину обороны 
ВСУ, а также нанесли поражение живой силе и технике противника в районах Великой 
Новоселки, Разлива и Новый Комар. 
 За сутки ВСУ на Южно-Донецком направлении потеряли до 100 человек личного 
состава, амрикансую бронемашину HMMWV, пять автомобилей, самоходную артиллерийскую 
установка «Акация» и гаубицу Д-20. 

DONETSK.KP.RU 
 
Минобороны заявило о поражении украинских объектов в 127 районах 

Российские войска нанесли удары по инфраструктуре аэродромов и объектам 
энергетики Украины, которые обеспечивают работу военно-промышленного комплекса, в 127 
районах. Об этом заявило министерство обороны России. 
 «Нанесено поражение инфраструктуре военных аэродромов, объектам энергетики, 
обеспечивающим работу предприятий военно-промышленного комплекса Украины, пунктам 
управления беспилотными летательными аппаратами, а также скоплениям живой силы и 
военной техники противника в 127 районах», — говорится в сводке ведомства. 

В Минобороны уточнили, что удары были нанесены оперативно-тактической авиацией, 
ударными беспилотниками, ракетными войсками и артиллерией российской армии. 

«Газета» 
 
МИД РФ: Киев нарастил число ударов по мирным объектам Херсонской области 

Более четверти от всех наносимых со стороны ВСУ ударов по гражданским объектам в 
российской прифронтовой зоне приходится на Херсонскую область. Об этом говорится в 
докладе посла по особым поручениям МИД РФ Родиона Мирошника. В документе 
зафиксированы преступления киевского режима в период с 25 ноября по 1 декабря. 

"На минувшей неделе резко выросло число ударов по гражданским объектам в 
Херсонской области - более четверти от всех наносимых по гражданским объектам в 
российской прифронтовой зоне, - отмечается в материале. - В Новой Каховке Херсонской 
области украинские боевики совершили очередное военное преступление - в разгар дня 
нанесли артиллерийский удар по гражданскому автобусу с пассажирами, прибывшему к 
остановке общественного транспорта. В результате атаки пострадали 28 мирных жителей, 5 
из них погибли, 23, в том числе двое детей, получили ранения. В тот же день был нанесен 
удар по центральному рынку Новой Каховки, пострадал еще один мирный житель". 
 По данным, собранным службой посла по особым поручениям по преступлениям 
киевского режима МИД РФ, "за минувшую неделю от обстрелов нацистов пострадали 55 
мирных жителей: ранены 45 человек, в том числе 2 несовершеннолетних, погибли 10 человек, 
в том числе один несовершеннолетний". 

"Всего же по мирным целям на российских территориях за прошедшие семь дней 
украинские вооруженные формирования выпустили не менее 1 305 боеприпасов, среди 
которых были РСЗО (122 мм), артиллерийские снаряды калибра 152 и 155 мм, в том числе 
кассетного типа, мины, гранаты, также противник активно применял ударные БПЛА, 
стрелковое оружие, - говорится в тексте. - Подавляющая часть используемых ВСУ для ударов 
по гражданскому населению вооружений - западного производства". 

ТАСС 
 
7. Разное 

 
Не буди лихо, пока оно тихо: Запад не готов услышать Россию 

В момент, когда продолжительность СВО перевалила за тысячу дней, Запад не готов, 
не может и не хочет видеть в нас равную ему силу. Экономически он трясет своей властью 
над долларом/евро, политически он поджигает очаги напряженности от Закавказья до 
Ближнего Востока, чтобы создать там управляемый, как он считает, хаос. А в военном смысле 
надеется на НАТО. Истеблишмент общеевропейского блока, упоротый русофобией, готов, 
если судить по последним действиям как старых его солистов — Макрона, Шольца, так и 
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новеньких — председателя Евросовета Кошту и преемницы Борреля Каллас, пожертвовать 
жизнями и обитателей "райского сада", чтобы в очередной раз "поддержать Украину". Кошту и 
Каллас, едва вступив в должность, помчались в Киев. Визит, решающий мало что конкретно, 
но сигнал нам: мы не остановимся ни перед чем, чтобы вас уничтожить. 

Второй акт демонстрации силы и угроз нам назначен на вторник. Главы дипломатий 
стран НАТО будут решать, пойти ли на нас "свиньей". На этот раз открыто. Украина уже 
повалилась в ноги белым господам в пробковых шлемах, умоляя принять ее в альянс или 
заявить, что те принять готовы. Пусть и частично, и даже не сейчас. Об этом Киев заявил 
громко и дважды. Иная, гораздо менее рекламируемая часть повестки дня — создание штаба 
командования НАТО, который будет курировать военные действия на Украине. Штаб 
разместят в Висбадене, персонал составит семь сотен человек. 

Когда западники говорят о "координации помощи и поддержки", для которой требуется 
"военный штаб", это означает ничем и никак не замаскированное, прямое (прямее некуда) 
участие стран и армий альянса в геополитическом кризисе на Украине. Становится понятной 
срочная поездка генсека Рютте к Трампу на прошлой неделе. Становятся ясными причины 
обсуждения отправки натовских войск на Украину; разговор об этом ведут Макрон и Стармер, 
а по ряду сведений — и Шольц. Такой же очевидной становится и "мирная инициатива" 
Трампа. В которой нет (да и быть не может) ни единого предложения, которое могло для нас 
стать возможной основой для будущих переговоров. 

Что касается отправки контингента, и европейского и американского, то, во-первых, 
всем известно, что военные инструкторы и иностранные специалисты уже давно 
присутствуют в зоне СВО, а во-вторых, легализовать пополнение всегда можно, выдав его за 
"добровольцев", прибывших сражаться за демократию и помогать Украине противостоять 
"полчищам русских варваров". 

Планы прямого участия натовцев в военном противостоянии с нами были известны 
еще даже до начала СВО. О них говорил Владимир Путин в феврале 2022 года. В частности, 
на встрече с Макроном. Как тогда, так и сейчас Москва предостерегала альянс от совершения 
шагов, ведущих к коллективному суициду. Тогда, естественно, Кремль никто не слушал. И не 
слышал тем более. Сегодня, после испытания "Орешника", новые вводные для западников-
натовцев хоть и появились, но они не желают принимать их во внимание. 

Почему? Потому что они сконцентрированы на ином. Иное — достижение нашего 
стратегического поражения любой ценой. Любой — для них самих в том числе. Как 
превращают государства и народы в расходный материал, все видели на примере Украины. 
Там сейчас трудности с очередной волной мобилизации, значит, вместо вэсэушников могут 
быть отправлены на ЛБС европейские "добровольцы". Когда они закончатся, натовцы, 
сидящие в Висбадене, придумают очередную мерзость. 

Требуется пояснение. Нанеся СССР поражение в холодной войне и сломав 
действовавшую тогда систему глобального сдерживания в Евро-Атлантическом регионе, 
Запад неосторожно, а значит, и неверно предположил, что мы вечно будем ослаблены. Что 
наша экономическая планида — так и оставаться бензоколонкой невысокого значения, у 
нашей военной машины — навсегда бледный вид, а наш политический вес стремится к 
бесконечному нулю. Тридцать с лишним лет назад, может, такие иллюзии и имели право на 
существование. 

Запад, отдавшись либерально-глобалистской повестке, решил, что Россия так и 
пребудет "маленькой" (сравнительно, естественно, потому что мы по-прежнему крупнейшее 
по площади государство мира) и слабой. Высокомерно забыв, что, конечно, Илья Муромец 
мог и лежать парализованным на печи те самые тридцать лет и три года, а потом былинный 
богатырь довольно лихо начинает громить разнообразных идолищей поганых. 

Тут аналогии с нашим эпосом заканчиваются. Россия не имела возможности — и это 
Запад предпочел не учитывать — лежать на печи. Страна хотела вновь обрести силу. В 
новом мире, не желавшем с ее озабоченностями считаться. Как и не учитывавшем, что 
русских трудности не приводят в тоску и замешательство. Ведь проблемы нас только 
взбадривают. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

Запад не понял и тысячу с лишним дней назад, и не понимает сегодня, что с нами 
бесполезно разговаривать как языком ультиматумов, так и языком угроз. Бесполезно и 
использовать нанятых за мелкий прайс субподрядчиков. До Запада так и не дошло, что ему 
придется, если он продолжит свою линию на антироссийское сдерживание, с нами вступить в 
открытое масштабное военное столкновение. С известным для Запада ответом, многократно 
им полученным. Можно создавать штабы, можно отправлять (тайно и явно) контингенты. 
Можно вводить против нас десятки тысяч рестрикций. Это никак не убережет Запад от нового 
стратегического поражения. Полученного от нас. Детали и подробности того, как именно это 
случится в будущем, очевидны уже сегодня. 

РИА Новости 
 
Главная «сила» для США, - наша слабость внутри 

Решил, коллеги, развить тему, поднятую вчера в материале для RT. Про то, как 
американцы пытаются лишить нас свободы маневра на Украине через растаскивание нашего 
потенциала по второстепенным «театрам» гибридной войны, в том числе и через 
размораживание ранее «замороженных» конфликтов. Это довольно серьезный для нас 
вызов, поскольку многое в нашей политике и на внешнем, и на внутреннем контуре делалось 
через «откладывание» решений по ключевым направлениям. «Разморозиться», в 
действительности, может очень и очень многое. Вопрос очень деликатный, редкий случай для 
меня, когда я затрону и внутренние проблемы. Ничего эдакого не напишу, но, на всякий 
случай, пусть текст будет в частном канале. 

В основном канале выскажу две мысли: 
Первая. США, конечно, нужно «выскочить» из украинского конфликта, но не вообще, а 

сейчас. А «вообще» «долгий мир» с Россией в США никому особенно не нужен. Напротив, - 
значение конфронтации с Россией, Ираном и Китаем как фактора консолидации внутренней 
жизни и ускорения экономики, вполне осознан. Я вообще рискну предположить, что новый 
маккартизм будет связан с «разоблачениями» чьих-нибудь шпионов. Наверное, все же не 
наших, а китайских, поскольку фактор создания для китайцев новых рамок поведения – он 
вполне критичен. 

Вторая. В США слишком многие, не только «партия эскалации», рассчитывают на 
внутреннюю дестабилизацию в России, на то, что Россия наконец-то надломится и будет 
готова обсуждать даже потенциально в перспективе опасные для себя варианты заморозки 
конфликта. «Оконечником» всех действий и США, и «партии хаоса» является попытка 
раскачки ситуации внутри России. Тут они пока совершенно едины. 

Обращу внимание на ситуацию на российском финансовом рынке. Нет, я не усматриваю 
в отличие от многих экспертов в действиях финансового блока и в крайне неуклюжих 
заявлениях злого умысла. Но я надеюсь, мы, все понимаем, что изначальный толчок на 
финансовом рынке был извне, а, как минимум, часть процессов внутри России, включая и 
информационную кампанию по разгону паники, была спланированной и управляемой? Просто 
инструментарий, традиционно работавший, оказался уже недостаточен для столь 
масштабных и агрессивных манипуляций. Потому, что была недооценена острота 
политической ситуации. 

Наши геоэкономические и геополитические противники четко уловили нашу главную 
точку уязвимости: кризис системы управления экономическими и политическими процессами. 
Эта система в условиях резкого изменения внешней среды, а также и структуры российского 
общества, теряет свою эффективность. Не понимать, что в нынешних условиях, когда США 
принципиально важно было выйти на договоренности с Россией «о замораживании» в 
феврале-марте с позиции силы, а на фронте этой «силы», если и будет, то не много. А 
главная «сила» для США, - наша слабость внутри. Не понимать этого – опасная политическая 
близорукость. 

Нет, это еще не политический кризис, даже не близко - при наличии «путинского 
консенсуса» он почти невероятен. Это кризис управления, способный создать политические 
последствия. Власть осознает власть опасность такой «связки». И одним из ответов на 
нарастание этого кризиса является Указа Президента со сложным названием «Об оценке 
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эффективности деятельности высших должностных лиц субъектов Российской 
Федерации и деятельности исполнительных органов субъектов Российской Федерации». Есть 
и другие признаки. 

ТГ- Профессор смотрит в мiръ. 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 03.12.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 107,18 ▼ 0, 57 

EUR 112,80 ▼ 1, 51 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 


